



Antrag

der Abgeordneten **Martin Hagen, Alexander Muthmann, Julika Sandt, Matthias Fischbach** und **Fraktion (FDP)**

Chancen der Digitalisierung in der Aus- und Fortbildung der Feuerwehr

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert, im Ausschuss für Kommunale Fragen, Innere Sicherheit und Sport über die Perspektiven der Digitalisierung in der Aus- und Fortbildung der Feuerwehr zu berichten.

Dabei soll insbesondere ein aktueller Sachstandsbericht über Projekte und Planungen abgegeben werden, wie E-Learning und Virtual-Reality-Konzepte die derzeitige und künftige Aus- und Fortbildung beeinflussen können, welche Erkenntnisse über Projekte in anderen Staaten/Bundesländern in diesem Bereich vorliegen und welche Hürden einer solchen Fortentwicklung entgegenstehen.

Teil des Berichts soll auch eine Einschätzung über die Auswirkungen auf die Nachwuchsgewinnung und die bekannten Aus- und Fortbildungsengpässe sowie über mögliche Maßnahmen zur Stärkung der Familienfreundlichkeit der Aus- und Fortbildung durch eine solche Modernisierung sein.

Begründung:

In der Anhörung „Starke Feuerwehr in Bayern – Situation und Zukunft der Feuerwehr“ wurden die Chancen der Digitalisierung in der Aus- und Fortbildung explizit angesprochen. Dabei wurde darauf hingewiesen, dass in diesem Bereich durchaus Potenzial stecke und sich einige Teilbereiche – wie etwa die Taktikausbildung – hierfür in besonderem Maße eignen könnten. Auch wurde darauf verwiesen, dass in anderen europäischen Staaten in diesem Bereich bereits einschlägige Erfahrung vorliegt.